
 

 

Herrn 
Oberbürgermeister 
Dr. Kurt Gribl 
Rathausplatz 1 
 
86150  Augsburg 
 

Augsburg, 26.06.13 
 
 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die SPD-Stadtratsfraktion stellt folgenden  
 

Antrag: 
 

Die Verwaltung wird beauftragt, für die Weiterentwicklung des Stadtmarktes, insbesondere 
für den Bauernmarkt, mit Marktgaststätte und dem städtischen Gebäude des ehem. Stadtar-
chivs ein Gesamtnutzungskonzept zu erarbeiten. 
 
 

Begründung: 
 

Bereits in der Stadtratsperiode von 2002 bis 2008 wurde seitens der Verwaltung ein Sanie-
rungskonzept für den gesamten Stadtmarkt entwickelt und auch beschlossen, welches aller-
dings bis heute nicht vollständig umgesetzt wurde.  
Seitens der Verwaltung wurde nun erneut die Sanierung der Marktgaststätte thematisiert, in 
dem ein Pächter/ Investor gesucht werden soll, der willens und in der Lage ist, einen erhebli-
chen Teil der Umbaumaßnahmen auf eigene Kosten durchzuführen. Die Kosten hierfür be-
laufen sich auf mind. 700.000 €, wobei diese Schätzung aus dem Jahr 2007 datiert. Es ist 
daher von einer spürbaren Kostensteigerung auszugehen. 
 
Diese Vorgehensweise wird seitens der SPD-Fraktion als nicht zielführend angesehen, da 
der wirtschaftliche Betrieb als auch der Fortbestand der Marktgasstätte nur in Verbindung mit 
einem neuen Nutzungskonzepts für den Stadtmarkt, in erster Linie für den Bauernmarkt, 
ermittelt werden kann. Dieses gibt es bisher so nicht. 
In diesem Zusammenhang ist auch der Verbleib und die zukünftige Nutzung der Liegen-
schaft an der Fuggerstraße, in der bisher das Stadtarchiv untergebracht war, zu thematisie-
ren. Hierfür sind daher ebenfalls die Kosten für eine Sanierung zu ermitteln. 
 
Im Rahmen der Erarbeitung eines Gesamtnutzungskonzepts für den westlichen Teil des 
Stadtmarkts sind verschiedenste Möglichkeiten zu prüfen, auch eine gastronomische Teil-
nutzung des ehem. Stadtarchivs, inklusive einer temporäreren Freiluftgastronomie auf dem 
Bauernmarkt, etc. 
 
 
 
 



 

 

Dieses Gesamtnutzungskonzept möge in Abstimmung mit dem Marktbeirat auf der Basis 
begründeter Argumente, Fakten und Zahlen erarbeitet werden und dem Fachausschuss so 
dann vorgestellt werden.  
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Margarete Heinrich                                                                          Gerd Arnold 
Stellv. Fraktionsvorsitzende                                                             Stadtrat 
 
 
 
 
Dieter Benkard                                                                                 Tina Fendt 
Stadtrat                                                                                             Stadträtin  
 

 
 


